

España atasca la cumbre sobre empleo

Aznar sólo quiere "orientaciones generales" y reniega de compromisos con los parados jóvenes

Madrid / D16.—Si la cumbre de Luxemburgo triunfa, no será por los 'desaforados' esfuerzos de España. Ya lo anunciaba el secretario general de la Confederación Europea de Sindicatos (CES), Emilio Gabaglio, quien aseguró este lunes que España era incluso un escollo más difícil que Alemania para que se adoptaran medidas concretas.

Palos en la bicicleta del empleo. El presidente del Gobierno, José María Aznar, que manifestó esta semana a los sindicatos que no quiere que se generen demasiadas expectativas en la cumbre sobre empleo, acotó sus objetivos: España sólo quiere que se logre un consenso en orientaciones generales para la creación de puestos de trabajo, pero con respeto a las políticas nacionales.

En una rueda de prensa junto al primer ministro portugués, Antonio Guterres, al término de la cumbre hispano-portuguesa, Aznar se refirió al consejo extraordinario de la UE que se celebrará en Luxemburgo hoy y mañana, y confió en que sea un éxito.

Aseguró que llevará a Luxemburgo una "identidad de criterios" con Portugal para apoyar "orientaciones generales" para crear puestos de trabajo, y que sean "los programas nacionales los que determinen los detalles en cada país" y definan los "objetivos y los tiempos", para que luego se haga un seguimiento de los resultados.

Mientras, la necesidad de encontrar un mínimo común denominador entre los estados de la UE que salve la primera cumbre europea monográfica sobre el empleo, está teniendo el efecto de reducir los compromisos concretos de los gobiernos y las esperanzas despertadas en 18 millones de desempleados de la UE.

Alemania y España continúan realizando una tarea de

poda al denominado "documento oficioso" de la presidencia de turno luxemburguesa, que será presentado a los jefes de Estado y de Gobierno de los Quince.

Las propuestas originales de fijar objetivos cifrados globales como la creación de 12 millones de empleos y la reducción de la media de desempleo en Europa del 10,6% al 7% en

cinco años han desaparecido ya del proyecto de orientaciones sobre el empleo.

Pero España niega además que se pueda dar a la coordi-

nación a nivel europeo de políticas nacionales de empleo el mismo carácter que al proceso de convergencia macroeconómico.

Los únicos objetivos de carácter general concretos que han sobrevivido a las reuniones preparatorias de los ministros de Economía y Finanzas, y de Trabajo de los Quince, se encuentran también en pe-

España rechaza también fijar un aumento de la formación a los parados

ligro. Según un documento alemán, prometer a los jóvenes en paro que recibirán antes de seis meses una "nueva oportunidad", en forma de empleo, formación o reciclaje, es un objetivo "demasiado estricto". España señala, por su parte, que no puede ofrecer un empleo a cada joven en paro después de seis meses, por lo que propone suprimir esa mención y sólo mantener la promesa de ofrecer una formación o reciclaje, siempre según las posibilidades de cada país.

Bonn y Madrid se encuentran igualmente juntos en su oposición al objetivo de aumentar el nivel de formación al 25% de los desempleados. Alemania intenta reducir al 15% o el 20 ese objetivo, mientras que España rechaza simplemente fijar un objetivo "porque impone una presión sobre el gasto que no es compatible con la disciplina que ya hemos aceptado en el Plan de Estabilidad y Crecimiento" del euro.

El presidente de la Comisión Europea, Jacques Santer, ha confesado que se siente decepcionado por la falta de comprensión de las propuestas del Ejecutivo comunitario. Santer defendió sus últimas esperanzas en una carta dirigida ayer a los líderes europeos.



ENCUENTRO José María Aznar se reunió ayer con el primer ministro portugués, Antonio Guterres, al término de una cumbre entre los dos países.

Arenas desautoriza a Pomar

Asegura que el sistema de pensiones "ni está en quiebra, ni lo va a estar"

Madrid / D16.—El sistema de pensiones "ni está en quiebra, ni lo va a estar", dijo ayer en el Senado el ministro de Trabajo, Javier Arenas, quien añadió que, tras los acuerdos con los sindicatos y la Ley de Consolidación y Racionalización del sistema, "hay que estar muy tranquilos respecto a su evolución".

Arenas salía así al paso de unas declaraciones hechas el día anterior por el director general de Tesorería de la Seguridad Social, Julio Gómez Pomar, quien dudó de la sostenibilidad de las actuales cuantías de las pensiones a medio plazo.

El ministro explicó que actualmente se está corrigiendo el déficit de la Seguri-

dad Social, por lo que "la situación es mucho mejor de la que heredamos en 1996", además de que se está luchando "con eficacia" contra el fraude, vía por la que se conseguirá un ahorro en torno a los 200.000 millones de pesetas.

Pese a que esas medidas y la estabilidad del sistema "aportan tranquilidad", Arenas consideró positivo que "las familias que puedan, de acuerdo con su capacidad de renta, tengan un sistema de previsión complementaria".

"Yo no lo tengo" (un plan de pensiones complementario), añadió el ministro, pero "si hay una familia con rentas que le permitan asumirlo, que lo asuma, aun-

que no hay problemas en el sistema público de pensiones".

Por su parte, el portavoz parlamentario del PSOE, Juan Manuel Eguiagaray, exigió a José María Aznar que cese al director general de la Tesorería de la Seguridad Social, Julio Gómez Pomar.

Insistió en que lo que persigue el Gobierno con la reforma que está realizando en los sistemas de previsión social complementaria es que éstos instrumentos de ahorro (planes y fondos de pensiones, seguros de vida y mutuas) se conviertan en un sistema "sustitutivo del modelo público, y no en complementario, que es lo que dice el Pacto de Toledo".

Aena Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea



COMUNICACIÓN DE APERTURA DE PROPOSICIONES ECONÓMICAS

Exptes. nº 554/97, 667/97 y 716/97

A las 11 horas del día 24 de noviembre de 1997 en el edificio *La Piovera Azul*.
C/ Peonías, 2. Quinta planta. 28042 Madrid.